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长宁开通962347“市民热线”
24小时接听市民来电 实行先行回应限时办结

! !

本报讯“您好，这里是长宁区

市民热线 !"#$%&，有什么需要帮你
吗？”"月 '$日，长宁区“市民热线”

!"($%&正式开通。区长李耀新坐到
话务员席位上，接听了热线开通后

第一个电话。
家住定西路 &')弄的张淑范阿

婆反映中午就餐的问题。“子女上班

后，中午就剩我一人，随着年纪一点
点上去，天气也一点点热起来，感到

做饭越来越吃力，自己伙食量也不
大，每天买菜烧饭很麻烦。我听说新

华社区老人助餐点的饭菜不错，价
格也实惠，但据说每天只供应 *))

客，新登记的老人需要排队等候，也
不知道何时才能轮到我们？”

“我们一些社区正在主动采取
措施，整合相关资源，不断增设助餐

点，拓展就餐服务途径，希望通过努

力，能为更多的老人解决就餐问
题。”李耀新说，“我们的有关同志会

在 +天内与你取得联系，把我们的

意见告诉你”。挂断电话，他立即在
《长宁区“市民热线”派单信息表》上

批示，要求新华社区想老人所想，加
大力度，整合资源，采取多元化措

施，尽可能满足更多的老人就餐。
长宁区“市民热线”!"#*%& 将

原先 % 大类 ,) 条热线整合成一条
热线，整合联动 %&家职能部门，+%

小时接受群众的咨询、反映、建议、

举报、投诉和求助，并实行先行回应
（+天内）、限时办结（,至 *) 天）、接

线首问责任等工作制度，从而方便
群众办事。

长宁区按照“一口受理、分类流

转、按责处置、监督考核、及时回应”

的原则，把各类群众来电所反映的
情况及时与相关委办局、街镇对接，

除了让接线员当场给予简单的咨询
类答复外，还依托“长宁区市民热线

服务管理系统”，针对市民热线反映
的问题进行系统派单，统一转接到

职能部门处理。

各职能部门按照“市民热线”联
动处置规范流程进行先行回应、组

织处置、限时办结、及时答复、注重
实效的要求进行处置，并就处置情

况在系统内及时维护。
同时，对通话过程进行录音，以

便对处理过程进行督促，对热线服
务进行二次评估，群众来电结束时，

按电话上提示按键对接线服务工作
进行评价；群众所提需求处置完毕

进行回访时，也可对需求处置结果

进行评价。
“市民热线”开通后，截至 " 月

'& 日 '& 时，共接到群众来电 %'"

个，其中，投诉 +"' 个（占 "+-&.）、

咨询 /$/ 个（占 $/-,.）、建议 //

个、求助 !个、表扬 /个、其他 $个。

长宁区区委书记卞百平说，开
通“市民热线”是长宁开展社会管理

创新综合试点、提升政府公共服务
水平的重点项目，也是政府服务社

会、服务市民的一个庄严承诺。同时
“市民热线”是监督政府的有效方

式，是长宁提升综合服务功能的重

要平台。他强调，市民热线的宗旨在
为民，核心在服务，关键在联动，要

齐心协力、坚持不懈，切实把这件利

民惠民的实事办好。 （赵立）

! ! ! !日前，新华

街道妇联通过展
板宣传、讲座、环

保作品展示、积
分换绿等多种形

式，在社区开展
“百万家庭低碳

行 垃圾分类要

先行”活动。

居民们认真
学习展板上的内

容后，纷纷表示
“原来低碳就在

我们身边”。
图为梅安妇

代会在安顺绿地

开展宣传活动

徐方玲 摄

! ! ! !仙霞社区近

日将“组团式服

务”送进附近的

多幢办公楼宇
!见图"。

仙霞社区综

合党委通过事先
排摸、调查，切实

了解附近办公楼

宇白领的需求，
将社区服务资源

进行整合、筛选，
公司注册、商会

加盟、汽车保养
等 /, 个服务项

目受到白领的欢
迎。 徐方玲

赵扬扣 摄
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! !一早，新华街道阳光基

地聋人理发室已经相当热闹
了，前来洗头、理发的老人、

残疾人、周边居民络绎不绝。
理发室不大，虽然规模排场

和外面美容美发店无法比
拟，但却有种别样的温馨。%

名理发师把这儿当家一样打

理，每剪好一次，都要把椅子
拍干净，地扫干净，水花抹干

净才笑盈盈地接待下一位。
理发师杨晔正在为一位

老伯洗头，手势轻重急缓很
有节奏，一旁专门做手语翻

译的小秦介绍，洗头的张老
伯是常客，因为之前检查出

有脑萎缩的迹象，便常来这
里洗头按摩。张老伯说，“这

儿真好啊，我真是离不开这
里。以前总去外面的小店，价

格高而且还不干净，这里洗
头、吹头都是 ,块钱，实惠、便

宜、干干净净，毛巾一条条都
消毒的。”$"年前因工伤致残

的张老伯说：“我们以前残疾
了就没工作了，只能在家靠

政府，现在残联和街道创造
了这样好的条件，让残疾人

一样可以工作赚钱，融入社会。”
实惠的价格加之精湛的手艺，

让聋人理发室不做广告也小有名
气，越来越多的残疾朋友和老年人

慕名而来，今年前 ,个月就接待了

/!%+ 人次，很大一部分还不是本街
道的居民。人一多，理发室显得拥挤

不堪，原本配备的热水器也跟不上

烧水的频率，几度罢工。新华街

道知晓后，立即在理发室门口
搭起了遮阳棚，摆起了小椅子，

既不影响理发师们的工作，也
给等待的残疾人和老人们提供

一个休息的场所。超负荷工作
的热水器也及时更换成功率更

大的，出水快也不忽冷忽热了，

理发师姚长根表示，街道和残
联为我们做了很多，我们的感

谢都在心里。
的确，在新华阳光职业康

复援助服务社没成立前，这 %

位理发师都已经失业在家十几

年，靠政府救助度日，没有谋生
的一技之长，更没有自己的生

活。一年前，他们通过努力获得
了美容美发技能培训合格证

书，走进阳光基地，靠自身的手
艺自立了，每个月有 +))) 元左

右的收入，自信也渐渐重新拾
回了。通过小秦的翻译，理发师

凌国强说，靠自己的劳动有了
固定的收入，这样的感觉真好，

父母和家人都很开心。
% 位理发师们决定回报社

会，在新华街道的帮助下，理发
室除了正常营业外，还风雨无

阻为全区年老体弱和肢残人群提供

上门理发服务。据不完全统计，已为
本街道残疾人和老年人提供上门服

务 +,人次、外街道 %,人次。今年
%0" 月，还与失智老人关爱服务项

目合作，为社区中高龄、行动不便的
老人上门理发，目前已上门服务近

%)人次。 袁思悠
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本报讯 王

先生是奉贤区某
五金机械有限公

司的法人，上半
年，公司添置了

一台机器设备
后，流动资金吃

紧。王先生跑了

好几家银行，但
是因为法人房产

是 /!11 年的老
公房，银行不接

受抵押。无奈之
下，王先生登录

“上海市中小企
业融资市场”网

站，将公司的基
本信息以及困难

求助写了下来。
没有想到的是，

一个多小时后，
他就接到了客服

人员的回访电
话。仅仅 $周内，王先生的企业就

申请到了 ,)万元的信用贷款。
事实上，面临融资难问题的

企业并不在少数，因为缺乏专业
人员，缺乏对各类银行金融产品

的了解，一些中小企业主在面临
融资难问题时往往摸不着门路，

银行也没有很好的渠道去向中小
企业宣传自己的各种金融产品。

让企业找到银行，让银行找到企

业，“上海市中小企业融资市场”
就是这样一座桥梁，一条纽带。它

不仅是政府相关扶持政策的宣传
人，还是中小企业享受相应扶持

政策落地的代理人。
“上海市中小企业融资市场”

由长宁区国有资产经营投资有限
公司具体运作，通过网络平台，集

聚来自金融机构的放贷产品和来
自中小企业的融资需求信息，构

建一个资金供求信息发布和集聚
的线上平台。

在这个平台上，一些产业政
策、金融政策以及投资动向、企业

项目动态等信息都会及时通报，
供需双方就能更加高效、优质地

配置和使用金融资源。
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本报讯
" 月 "

日，江苏街道第 /"

家 志 愿 者 工 作

室———叶子志愿者
工作室在曹家堰居

民活动中心揭牌，
工作室的志愿者将

为社区的老人特别

是独居老人提供以
精神关爱为主的服

务，让这些老人“空
巢”不“空心”。

华山居民区党
支部书记叶华说，

社区里不少老人在
退休后由于生活圈

子缩小，活动和交
际也减少，再加上

小孩成家后与老人

分开过，精神上也

往往比较孤独空

虚，甚至还出现了
比较严重的抑郁情

绪。
新成立的叶子

志愿者工作室在调

研的基础上建立独

居老人的联系册，
采用定期和不定期

上门的方式，为独居老人和社区

敬老院的老人开展倾诉交流、精
神慰藉、座谈互动等服务。

针对行动不便的独居老人，
工作室的志愿者将组织社区的各

类群众团队，开展适宜老年人的
活动，丰富他们的晚年生活，让独

居老人走出家门，融入社区。叶华

说：“叶子工作室的每一位志愿
者，就像一片绿叶，为社区每一位

独居老人播种心灵的绿色，让他
们焕发青春。” （颜文彬）

志愿在行动 公益暖人心
“彩虹之桥”协会虹桥分会成立

! !

本报讯 “我是外籍志愿者队

员迪帕克，我认领与文明同行———
‘洋啄木鸟在行动’志愿服务项目，

我们愿意参与文明巡查，让虹桥社
区更文明！”“我是虹储居民区志愿

者队代表郭永诚2我认领‘公益自
行车志愿管理员’项目，我们愿意

管理好这些公益自行车，让更多人

享受出行的便利！”
近日，在虹桥街道召开的精神

文明建设大会上，“彩虹之桥”志愿
者协会长宁区志愿者协会虹桥分会

正式揭牌成立，来自社会各界的中
外志愿者纷纷走向台前，认领“与志

愿同行”志愿服务项目，表达参与公
益服务，弘扬志愿精神的决心。

“彩虹之桥”志愿者协会包括

近 /,)家团体，并形成了境外志愿
服务队、阳光志愿者服务队等 , 支

特色队伍和健康资源工作室、顾泉
雄社区 34 制作工作室等 , 个志

愿服务工作室。
项目化运作是“彩虹之桥”志

愿者协会的又一特色，目前认领的

, 大类 ', 个“与志愿同行”志愿服
务项目，涵盖了交通出行、爱心慈

善、低碳环保、文化活动、法律咨询
等居民日常生活的方方面面。“彩

虹之桥”志愿者协会将坚持常态
化、品牌化、有效性运作，吸引更多

志愿者参与，形成“快乐志愿，随手
公益”的良好氛围。 （金雄）


